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Подводим итоги-2023.
Встречаем Новый год

«СО» приглашает
к телеэкрану

восход  7:28
заход  16:32

долгота дня  9:04

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 29 декабря по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, без существенных 

осадков. Утром местами туман, на дорогах гололедица. Температура 
воздуха по республике 4–6, во Владикавказе – 3–8 градусов тепла. 

По данным ФГБУ «Северо-Кавказская ВС», в горных районах 
республики лавиноопасно.

90.30 105.55 -0,79-1,40

КУРСЫ ВАЛЮТСОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

29 ДЕКАБРЯ 2023 ГОДА
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Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохожде-
ние военной службы в Вооруженных силах 
Российской Федерации. Рассматриваются гра-
ждане в возрасте от 18 до 60 лет, не имеющие 
противопоказаний по здоровью, не состоящие 
на учете в психоневрологическом и нарколо-
гическом диспансерах, не имеющие неснятых 
и непогашенных судимостей. Предусмотрены 
расширенный социальный пакет и денежное 
довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

ПОДПИСКА-2024
Уважаемые жители 

республики!
УФПС «Почта России» сообщает, что 

подписная кампания на 1-е полугодие 
2024 года продлена до 13 января 2024 
года.

Если вы еще 
не  оформили 
подписку на га-
зеты и журналы, 
постарайтесь 
сделать это за-
благовременно, 
ведь впереди 
нас ждет череда праздников, в ходе подго-
товки к которым может не хватить времени, 
чтобы выписать периодику.

Кстати, у вас есть возможность сделать 
подарок к Новому году своим родным и близ-
ким людям – выписать для них любимую га-
зету. Предприниматели, меценаты тоже могут 
сделать доброе дело, оформив полугодовую 
подписку на «СО» для социальных, образова-
тельных и культурных учреждений, а также 
адресно – нуждающимся семьям, одиноким 
пожилым людям.

Подписная цена на «СО» на первое полу-
годие 2024 года – 1539 руб. 12 коп. Индекс 
53902.  Тариф для льготной категории под-
писчиков – 1183 руб. 32 коп. Индекс 53922. 
Также можно выписать и получать газету на 
почте. Тариф «До востребования» обойдется 
на 100 руб. дешевле.

Оформить подписку можно в любом отде-
лении Почты России, киосках «Ног бон» или у 
своего почтальона.

Оставайтесь с нами! 
«СО» – это: 
– проверенная информация;
– диалог читателей с властью;
– встречи с интересными людьми;
– творческие проекты;
– тематические страницы и многое другое.



ВОПРОС ДНЯ

Какие события уходящего года 
стали для вас самыми яркими?

Марат ЦОМАЕВ, глава АМС Красно-
горского сельского поселения Ардон-
ского района: 

– Я уверен, что не только мне, но и всем 
жителям нашего селения запомнилось 
100-летие Красногора.   Эту историче-
скую  дату мы отметили всем селом, на 
наш праздник из разных уголков стра-
ны приехали выходцы из Красногора, 
среди которых был народный писатель 
Северной Осетии Музафер Дзасохов. В 
этот день мы вспомнили историю своего 
села, увидели замечательный концерт 
с участием звезд осетинской эстрады и 
наших сельских самодеятельных арти-
стов. И, конечно, вместе с гостями дружно 
посидели за праздничным столом, желая 
друг другу благополучия, счастья и мира.

Владимир ВАСИЛЬЕВ, пенсионер:
– Насчет яркости не знаю, это, на-

верное – к молодежи, а самым важным 
событием года я считаю срыв украинско-
го контрнаступления и переход наших 
войск в наступление! Самым свежим его 
итогом стало освобождение Марьинки, и, 
уверен, наши ребята и политики на этом 
не остановятся.

Не случайно же президент не раз по-
вторил, что СВО не закончится раньше, 
чем будут достигнуты ее цели. А фашизм 
укоренился на Украине прочно, так что 
работы у наших солдат и офицеров впе-
реди еще очень много. Очень надеюсь, 
что наступающий год станет для них и для 
всех нас, включая нормальных украинцев, 

а не фашистов, победным и знаменующим 
мир на долгие столетия!

Мадина АТАЕВА, арт-директор Дома 
Вахтангова, декан факультета искусств 
СОГУ им. К. Л. Хетагурова:

– Конечно, это открытие Дома Вахтан-
гова и грандиозный концерт «Вахтангов. 
Путь домой» на площади Свободы 30 
апреля 2023 года. Еще – завершение не 
менее грандиозного проекта «Сокровища 
Аланского царства в государственном 
Эрмитаже». Это универсальный, исто-
рически значимый выставочный проект, 
собравший все самые важные артефакты 
аланской культуры из 11 федеральных 
и региональных музеев в четырех залах 
Зимнего дворца. 1 апреля 2023 года в 
рамках окончания проекта состоялся ин-
теллектуальный марафон «День Алании 
в Эрмитаже», в котором приняли участие 
уникальные специалисты из Северной 
Осетии и других регионов России.

Роман, водитель, г. Моздок:
– Год для нас счастливый – после трех 

дочерей у нас родился сын! Сперва бо-
ялся третьего ребенка заводить, думал, 
как их растить. А с сыном-наследником у 
меня словно крылья выросли: утром лечу 
на работу, вечером – домой, к любимой 
семье!

Анастасия МИХАЙЛИЧЕНКО, пенси-
онерка:

– Мне запомнился концерт артистов 
Московского театра имени Вахтангова, 
посвященный открытию Дома Евгения 

Багратионовича во Владикавказе. Я при-
сутствовала на выступлении и, несмотря 
на дождливую погоду, оставалась до 
конца и получила большое удовольствие.

Увидела известных исполнителей, в 
том числе Николая Баскова. Сам сце-
нарий концерта был тщательно проду-
ман и разнообразен. Так что скучать не 
пришлось. В общем, получила большое 
удовольствие.

Николай ДОРОХИН, инженер-меха-
ник: 

– Безусловно, это открытие Дома-музея 
Вахтангова и грандиозный концерт на 
главной площади республики «Вахтан-
гов. Путь домой». Без лишней скромно-
сти можно заявить, что это событие по 
значимости  – одно из самых значимых в 
культурной жизни не только Осетии, но и 
всей страны.

Ну и поделюсь личным: уходящий год 
стал очень счастливым для нашей семьи, 
а я приобрел новый почетный статус  
деда.

Фатима ТАВАСИЕВА, делопроизво-
дитель МКОУДО «Школа искусств» 
с. Чиколы:  

– Для меня уходящий год, к сожалению, 
не был очень ярким на события. Однако 
главное – это то, что он был стабильным. 
У меня есть хорошая работа, приносящая 
стабильный доход, я считаю это хорошим 
достижением. Также в этом году я смогла 
поддерживать и развивать отношения с 
близкими и друзьями, что всегда является 
важным и приятным аспектом жизни. 


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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ИТОГИ     В 2023 году на развитие дорожной 
инфраструктуры республики из федерального и 
республиканского бюджетов было выделено почти 
5,4 млрд рублей 

ДОРОГИ – ЭТО ЖИЗНЬ 
Кажется, совсем недавно верстался план работ на дорогах 
Северной Осетии в 2023 году, а уже пришло время подвести 
итоги того, что сделано за прошедший год, оценить изменения, 
которые произошли на региональных и межмуниципальных 
трассах, а также на улицах Владикавказской городской 
агломерации. 

Николай ПЕСЬЯКОВ 

За годы реализации национального про-
екта «Безопасные качественные дороги» 
(«БКД») во всех районах нашей республи-
ки было отремонтировано, реконструиро-
вано и построено более 440 км дорог, в том 
числе во Владикавказской агломерации 
– более 154 км дорог и улиц. 

В 2023 году в целях достижения показа-
телей федеральных проектов, реализуе-
мых в рамках двух национальных проектов 
(«Безопасные качественные дороги» и 
«Туризм и индустрия гостеприимства»), в 
сфере дорожного хозяйства осуществле-
ны мероприятия трех региональных проек-
тов: «Региональная и местная дорожная 
сеть», «Общесистемные меры развития 
дорожного хозяйства» и «Развитие тури-
стической инфраструктуры». 

Дороги и искусственные сооружения 
на них – часть «кровеносной системы 
экономики», и от того, как идут их совер-
шенствование и развитие, зависят темпы 

роста экономики республики, да и буду-
щее страны в целом. От того, насколько 
обустроены улицы городов и поселков, 
дороги, соединяющие соседние селения 
и ведущие в самые отдаленные уголки 
республики, зависит настроение, а порой 
и жизнь, каждого человека.

Как и в прошлые годы, были продолже-
ны работы по совершенствованию дорож-
ной инфраструктуры главной региональ-
ной дороги республики – «Владикавказ 
– Ардон – Чикола – Лескен-2». В этом году 
на ней появилось сразу несколько новых 
объектов, которые сделали дорогу более 
комфортной и безопасной. 

В ноябре 2023 года – на 2 месяца раньше 
намеченного срока – введен в эксплуата-
цию восьмикилометровый участок дороги 
«Обход с.Чиколы», который освободил от 
транзитного транспорта улицы райцентра 
и напрямую связал региональную трассу 
с дорогой «Чикола – Мацута – Комы-Арт». 

ГОССОВЕТ   Участники  
заседания обсудили вопрос 
«О повышении роли и престижа 
педагога и наставника»

Повышать 
статус учителя
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО 
принял участие в заседании 
Государственного Совета, 
которое было посвящено итогам 
Года педагога и наставника. 
Мероприятие провел Президент 
Российской Федерации Владимир 
ПУТИН в Георгиевском зале 
Большого Кремлевского дворца.

Светлана ГРОМОВА

Участники встречи обсудили актуальные про-
блемы института наставничества и меры по 
укреплению роли учителя и повышению престижа 
этой профессии в стране. С докладами выступили 
министр просвещения Сергей Кравцов и пред-
седатель комиссии Госсовета по направлению 
«Образование», губернатор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Открывая заседание, Президент Российской 
Федерации выразил слова признательности 
в адрес всех, кто посвящает свою жизнь ста-
новлению новых поколений граждан страны, а 
также призвал участников мероприятия, среди 
которых – учителя, воспитатели, сотрудники оте-
чественных предприятий, ждущих кадры, вместе 
обсудить меры по развитию широкого движения 
наставников.

Как отметил Владимир Путин, сейчас в эту 
работу включаются граждане всех возрастов и 
профессий: состоявшиеся специалисты, студенты 
и даже школьники, участники Всероссийского 
движения детей и молодежи, военнослужащие, 
ветераны боевых действий, волонтеры и пред-
приниматели.

– Сегодня мы возвращаемся к традициям, 
берем все самое лучшее, чем гордились и доре-
волюционная, и советская системы образования. 
Восстанавливаем воспитательную, ценностную 
составляющую в школах, вузах, техникумах и 
колледжах. Для нашего суверенитета это так же 
важно, как и повышение качества преподавания, 
внедрение в образовательный процесс пере-
довых технологий. И, безусловно, важнейший 
вопрос здесь – это улучшение условий труда 
педагогов. В этой связи отмечу, что в текущем 
году принят ряд законодательных решений, 
направленных на защиту прав учителя. Также 
расширились география и охват педагогических 
форумов, конкурсов профессионального мастер-
ства, а значит, и возможности для обмена идеями 
и наработками педагогов по всей стране, – сказал 
президент.

СОБЫТИЕ     В Русском академическом театре прошла Елка Главы РСО–А 

ВЕРЬТЕ В ЧУДЕСА!
230 детей участников СВО, погибших при исполнении воинского долга, получили подарки. Мероприятие было 
организовано совместно с Министерством труда и социального развития РСО–А и фондом «Защитники Отечества». 
Как рассказала «СО» замминистра труда Анджела МАМАЕВА, в каждом подарке – открытка с пожеланиями от главы 
республики. «Сегодня здесь не все дети, это определенная возрастная категория, остальным мы доставим подарки 
домой», – заверила она. 

Залина ГУБУРОВА,
фото пресс-службы Главы РСО–А

После приветствия Деда Мороза (за-
служенный артист РСО–А Григорий 
Кубошов) и Снегурочки (заслуженная  
артистка РСО–А Мария Федорович) 
детей  поздравил Сергей Меняйло.

Он выразил удовлетворение по пово-
ду того что в республике много детей, 
и выразил надежду, что в будущем их 
станет еще больше. 

«Они еще не все в жизни видели, но 
многое понимают. Тем не менее для каж-
дого ребенка Новый год – это ожидание 
чуда, праздника и волшебства. И нам 
надо создавать для них этот праздник 
и независимо от того, что у нас в жизни 
происходит, давать им возможность 
радоваться, верить в торжество добра. 
Мы, взрослые, стараемся оградить на-
ших младших от неприятностей, горя, 
проблем, которые есть в жизни. Но 
сегодня, в преддверии Нового года, 
они ждут чуда и, конечно же, подарков. 
Всегда верьте в чудеса! – обратился 
глава региона к детворе. – А вы, ува-
жаемые родители, поддерживайте 
своих детей, чтобы они уверенно шли по 
жизни, понимая, что все не так просто, с 

одной стороны, но все равно с мыслью, 
что добро всегда побеждает зло. И эти 
малыши вырастут и для своих детей 
тоже будут устраивать праздники. Се-
годня здесь особая категория детей. Я 
хочу поздравить их всех с наступающим 
Новым годом, пожелать, чтобы к каждо-
му пришел Дед Мороз, чтобы заветное 
желание непременно сбылось, чтобы 
каждый в новогоднюю ночь получил 
заветный подарочек. Всем нам – мира в 
следующем году, добра и процветания, 
чтобы было меньше горя, больше ра-
дости и больше возможностей творить 
волшебство для наших младших!» 

После того как огни на праздничной 
елке зажглись, представление про-
должилось новогодним спектаклем от 
артистов Русского театра. 

Этот вечер, хоть и с ноткой грусти, 
все же порадовал детей участников 
СВО. Слишком рано повзрослевшие, они 
уже знают цену жизни и ее приоритеты. 
Сколько дорог еще впереди, сколько 
свершений и открытий… Пусть же Но-
вый год принесет им только счастье!



ИТОГИ  В совете муниципальных 
образований определены победители 
конкурса за лучшее сельское поселение

РАССМОТРЕЛИ 
РЯД ВОПРОСОВ
В поселке Верхний Фиагдон, в конференц-
зале отеля «Форрест», состоялось заседание 
правления Совета муниципальных образований 
РСО–А.

Сергей СУАНОВ

В мероприятии приняли участие руководители Администрации 
Главы и Правительства Северной Осетии Ибрагим Гобеев, Цен-
тра управления регионом РСО–А Алексей Батаев, управления 
главы республики по вопросам противодействия коррупции Эль-
брус Баскаев, военный комиссар РСО–А полковник Владимир 
Скоморох, председатель центральной избирательной комиссии 
республики Жанна Моргоева, Уполномоченный по правам 
ребенка при Главе Северной Осетии Артур Кокаев, другие от-
ветственные работники. Председательствовал глава правления 
совета Борис Накусов.

Участники заседания обсудили ход подготовки и проведения из-
бирательной кампании по выборам Президента РФ, мероприятия 
по призыву на военную службу, темы занятости молодежи. Они 
утвердили план работы совета муниципальных образований на 
2024 год, утвердили сметы расходов и штатного расписания ис-
полнительной фракции совета на 2024 год и рассмотрели другие 
вопросы.

Собравшиеся также заслушали информацию о ситуации по 
противодействию коррупции в республике.

В заключение мероприятия состоялась церемония награждения 
победителей конкурсов, а также лучших сотрудников местного 
самоуправления.

Так, дипломом победителя республиканского конкурса на 
звание «Лучшее сельское поселение РСО–А» награждено Ок-
тябрьское сельское поселение. Второе место – у Комсомольского 
сельского поселения, третье получило Хумалагское сельское 
поселение. 
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ДОРОГИ – ЭТО ЖИЗНЬ 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)
Строительство новых, реконструкция и об-

устройство существовавших участков дороги и 
искусственных сооружений на ней уже принесли 
значительные результаты: поток туристов в 
высокогорное Дигорское ущелье, где сегодня 
работает около 10 турбаз, за прошедший год 
увеличился в несколько раз. 

Интенсивность движения по дороге «Влади-
кавказ – Ардон – Чикола – Лескен-2» возрас-
тает из года в год, а это требует постоянного 
внимания дорожников к состоянию дорожного 
полотна и искусственных сооружений, всех 
прочих элементов обустройства, которые обе-
спечивают безопасность дорожного движения.

Самым отрицательным образом на состояние 
дорожного полотна влияет проезд по дорогам 
транспортных средств, перегруженных сверх 
нормы. Это приводит к появлению колейности 
на дорогах. Для контроля весовых и габарит-
ных параметров грузового транспорта на 33-м 
км дороги в сентябре текущего года появился 

первый в республике пункт весогабаритного 
контроля (АПВГК), который в автоматическом 
режиме проверяет, соответствует ли транс-
портное средство нормам по габаритам, массе 
и нагрузке на ость.

После двух лет работы сдан в эксплуатацию 
важный для повышения уровня безопасности 
дорожного движения объект капитального ре-
монта – «2-я очередь объезда г. Дигоры» протя-
женностью 3,4 км. Вместе с участком 1-й очереди 
длиной около 4,5 км эта новая трасса позволила 
вывести за пределы райцентра более 5 тысяч 
единиц транзитного транспорта, улучшить эко-
логическую обстановку в городе, снизив риски 
возникновения ДТП на городских улицах. 

В рамках нацпроекта «Безопасные каче-
ственные дороги» в последние несколько лет 
дорожники Осетии проводят большие объемы 
работ по ремонту и реконструкции дорог, веду-
щих к туристическим объектам в горных районах 
республики. 

Самый крупный туристический проект – стро-
ительство всесезонного туристско-рекреацион-
ного комплекса «Мамисон».

В конце 2023 г. успешно завершены работы 
по реконструкции первого участка дороги к 
Мамисону – от автомагистрали «Транскам» к 
тоннелю и далее – к мосту у села Нижний За-
рамаг общей протяженностью 3,354 км. Работы 
по строительству 14-километрового участка 
дороги – от моста до комплекса «Мамисон», 
начатые в 2022-м, планируется завершить в 
конце 2024 г. 

Благодаря реконструкции дороги «Чикола 
– Мацута – Комы-Арт» у автомобилистов уже 
появилась возможность комфортно проехать 
до самого верхнего туристического объекта 
ущелья не только на внедорожниках, но и на 
легковых машинах. В нынешнем году началась 
реконструкция дороги, ведущей в ущелье по 
резервному маршруту – от автодороги «Транс-
кам» до села Мацута через В. Згид. На участке 
длиной 5,5 км строятся подпорные стены, кото-
рые защитят от обвалов и сделают безопасной 
эту высокогорную дорогу. 

В рамках программы развития туристической 
инфраструктуры республики в нынешнем году 
реконструированы мост длиной 27 м на 20-м км 
автодороги «Дзуарикау – Фиагдон – Хилак», 
ведущей к туристическим объектам в Курта-
тинском ущелье, и мост через реку Саурдон 
(49 пог. м) на дороге, ведущей от г. Дигоры к 
минеральным источникам.

Реконструкция и замена мостов на региональ-
ных и межмуниципальных дорогах республики 
– особая программа, которой в последние годы 
уделяется большое внимание. За годы реали-
зации нацпроекта «БКД» на дорогах Осетии 
было реконструировано около 30 мостов, про-
стоявших на трассах по 50 – 70 лет. Сегодня 
это надежные и безопасные искусственные 
сооружения, которые отвечают современным 
требованиям по всем техническим параметрам. 
В этом году помимо уже упомянутых реконстру-
ированы два моста на дороге «Алагир – Црау 
– Урсдон» и мост через реку Ардон на дороге, 

ведущей от федеральной трассы «Транскам» к 
высокогорному селению Архон.

Нацпроект «Безопасные качественные до-
роги» позволил ежегодно проводить ремонт 
межмуниципальных дорог, что значительно 
улучшило транспортную связь между населен-
ными пунктами, снизило стоимость грузопере-
возок и транспортную нагрузку на основные 
региональные и федеральные трассы. Обнови-
лись подъезды к населенным пунктам и участки 
дорог, проходящих по ним. В нынешнем году 
отремонтированы дороги «Суадаг – Ногкау» (3,6 
км), «Луковская – Садовый» (11,6 км), «Чикола 
– Ср. Урух» (1,2 км), подъезд к с. Раздзогу (2,73 
км), объезд с. Синдзикау (4,05 км). Отремон-
тированы участки от с. Заманкула к с. Старый 
Батакоюрт (4,8 км) и от трассы «Кавказ» к с. 
Ольгинскому (1,6 км).

Обновились и участки региональных дорог, 
проходящих через Моздокский район: участок 
дороги «Моздок – Чермен – Владикавказ» (1,0   
км) и «Ставрополь – Прохладный – Моздок – 
Кизляр – Крайновка» (4,0 км).  

В рамках нацпроекта «БКД» за 2019 – 2023  гг. 
отремонтировано более 150 километров на ули-
цах Владикавказской городской агломерации.

На 2-километровом участке улицы Трассовой, 
о ремонте которой многократно писали жители 
района, дорожники укрепили основание доро-
ги, устроили тротуары, провели искусственное 
освещение, уложили новое асфальтобетонное 
покрытие. На улицах Весенней, Коцоева,  Магка-
ева отремонтированы участки протяженностью 
более 1 км. 

Всего в нынешнем году дорожниками от-
ремонтировано во Владикавказе более 15 км 
улиц. 

Контроль за проведением работ и приемка 
объектов проводились с участием активистов 
Общероссийского народного фронта. В резуль-
тате качество работ на объектах повысилось, в 
частности, были исправлены и сделаны более 
удобными пандусы для маломобильных групп 
граждан на съездах с тротуаров на пешеходные 
переходы. 

Дорожные организации выполняют большой 
объем работ по обустройству дорог и улиц 
агломерации. В нынешнем году помимо АПВГК 
на дорогах появилось свыше 20 камер фото-, 
видеофиксации нарушений Правил дорожного 
движения, на трассах и в населенных пунктах 
в соответствии с современными нормативами 
устроены пешеходные переходы, для удобства 
пассажиров вдоль дорог обустроены остановки 
общественного транспорта.

Дорожная отрасль стала одним из локомоти-
вов роста и развития экономики республики в 
целом. Результаты проделанной работы замет-
ны жителям. Но сколько бы ни было сделано, 
дорожники понимают, что предстоит сделать 
еще больше, они не имеют права остановиться 
в работе на дорогах хотя бы на миг. 

Уже сейчас, в зимний период, определены 
основные направления работы в следующем 
году. Будут продолжены работы на объектах, 
начатых в нынешнем году, и новых, включенных 
в план, в том числе по реконструкции моста 
через Терек у с. Ногира. 

ПОВЫШАТЬ СТАТУС УЧИТЕЛЯ
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)
Среди крайне важных вопросов 

глава государства отметил реали-
зацию на местах всех предприни-
маемых и намечаемых мер, призвав 
вместе с учителями, родительским 
сообществом искать действенные 
решения существующих проблем, 
в том числе и те, которые помогут 
снять с учителей непрофильную на-
грузку, четко очертить круг обязан-
ностей классных руководителей, 
привлекать и сохранять в системе 
образования молодых, энергичных, 
творческих людей, выпускников 
профильных вузов. И здесь, по сло-
вам президента, важны все фак-
торы, включая наставничество, 
содействие со стороны старших 
коллег и, конечно, адресные меры 
поддержки.

Еще один важнейший вопрос – 
совершенствование системы опла-
ты труда. Президент напомнил, что 
в 2012 году было принято решение 
об увеличении средней зарплаты 
педагогов до уровня среднемесяч-
ного дохода по трудовой деятель-
ности в конкретном регионе. Эта 
мера сыграла заметную роль в 
повышении статуса учительского 
труда.

– Вместе с тем нужно совершен-
ствовать, делать более справед-
ливыми механизмы оплаты труда 
педагогов. И прежде всего – за-
метно увеличить доходы учителей 
в тех регионах, где они сейчас 
существенно ниже, чем в среднем 
по стране, – подчеркнул Владимир 
Путин.

Касательно вопроса воспита-
тельной работы было отмечено, 
что она не должна быть ограничена 
рамками школы. Для этого нужно 
сформировать целостную систему 
наставничества для детей и моло-
дежи, задействовать потенциал 
«Сириуса», платформы «Россия 
– страна возможностей», «Движе-
ния детей и молодежи», активно 
подключать и ветеранов боевых 
действий.

Особое внимание глава государ-
ства обратил на поддержку воспи-
танников детских домов, поручив 
настроить механизмы их профес-
сионального обучения и последую-
щего трудоустройства. Кроме того, 
посмотреть, какое содействие не-
обходимо некоммерческим орга-
низациям, волонтерам, людям, ко-
торые добровольно берут на себя 
миссию наставников, помогают 
детям, подросткам, оказавшимся 

в сложной жизненной ситуации.
Отдельной темой прозвучала и 

необходимость укрепления систе-
мы наставничества, которая игра-
ет важнейшую роль в развитии 
промышленного, кадрового тех-
нологического потенциала России.

– Подчеркну, наставничество 
для отечественной экономики 
– новое качество роста, сокра-
щение издержек, повышение 
производительности труда, а 
это, как всем известно – ключе-
вой элемент развития страны 
в целом. Это подготовка квали-
фицированных кадров, которые 
сейчас критически необходимы 
нашим предприятиям. Об этом, 
здесь коллеги из регионов знают, 
говорят по всей стране все наши 
структуры. Для каждого человека 
опытный наставник – это воз-
можность повышать свои компе-
тенции, решать более сложные 
задачи, а значит, претендовать 
на более высокую оплату труда. 
В этом смысле наставничество 
– важнейший фактор формирова-
ния экономики высоких заработ-
ных плат, повышения благососто-
яния наших граждан, российских 
семей, – выразил уверенность 
президент.

Кроме того, Владимир Путин 
сакцентировал внимание на необ-
ходимость возобновить подготовку 
мастеров производственного об-
учения и преподавателей специ-
альных дисциплин, в том числе в 
инженерно-технических вузах, с 
привлечением настоящих прак-
тиков с производства. Учебные 
курсы и модули по наставничеству, 
изучение лучших практик в связи с 
этим должны быть включены в про-
граммы повышения квалификации 
не только работников реального 
сектора экономики, но и учителей, 
врачей, управленцев, которые ра-
ботают на предприятиях, в регио-
нах и муниципалитетах.

– Вместе с педагогами и со-
трудниками отечественных пред-
приятий, нуждающихся в новых 
кадрах, сегодня обсудили, что 
нужно дополнительно сделать 
для развития наставнического 
движения. Владимир Владими-
рович особо подчеркнул, что зва-
ние «наставник» должно звучать 
гордо! Президент также предло-
жил учредить ежегодную премию 
«Наставник года». И поставил 
задачу перед главами регионов: 
предпринять конкретные шаги для 
повышения престижа и статуса 
наставников. Будем работать в 
этом направлении! – прокоммен-
тировал по итогам заседания Гос-
совета Сергей Меняйло.

АКТУАЛЬНО  Правила безопасности 
при выборе и запуске фейерверков

ПРАЗДНИК
С ОГОНЬКОМ
Новый год уже совсем близко, и каждому 
хочется сделать праздник красочным, 
зрелищным и красивым. 

Зарина КАБИСОВА

В эти дни в магазинах рез-
ко увеличивается спрос на 
пиротехническую продукцию. 
Чего только нет на торговых 
прилавках: ракеты, хлопушки, 
петарды, свечи, бенгальские 
огни... Но порой не все помнят 
даже о самых простых прави-
лах безопасности в новогод-
нюю ночь. Значительное ко-
личество пожаров происходит 
из-за нарушений правил ис-
пользования пиротехники или 
некачественной продукции.

Сотрудниками Управления 
надзорной деятельности и 
профилактической работы 
ГУ МЧС России по РСО–А в 
преддверии предновогодних 
праздничных мероприятий 
проводится работа по сни-
жению количества пожаров, 
недопущению травматизма. 
Направлены запросы в АМС 
города, Министерство образо-
вания и науки РСО–А с целью 
уточнения и актуализации спи-
сков мест, в которых планиру-
ется проведение новогодних 
праздничных мероприятий. На 
местах будут устанавливаться 
стенды с наглядной агитацией, 
содержащей информацию о 
необходимых мерах соблю-
дения правил пожарной без-
опасности. 

Что касается пиротехники, 
то в ГУ МЧС по РСО–А отме-
тили, что ни в коем случае 
нельзя покупать данную про-
дукцию в местах, не предна-
значенных для этого. 

«Мы понимаем, что сейчас, 
в преддверии Нового года, 
люди, жаждущие заработать, 
будут привозить пиротехни-
ческую продукцию отовсюду. 
Поэтому я бы хотел напомнить 
гражданам республики: не 
рискуйте своим здоровьем и 
здоровьем лиц, находящих-
ся рядом, – сказал замести-
тель начальника Управления 
надзорной деятельности и 
профилактической работы ГУ 
МЧС России по РСО–А Заур 
Каиров .  – Хотел бы также 
отметить, что при продаже 
продукции ненадлежащего 
качества продавец будет при-
влекаться как к администра-
тивной, так и к уголовной от-
ветственности». 

Каждому, кто любит запу-
скать салюты и фейерверки, 
важно помнить о том, что по-
купать пиротехнику рекомен-
дуется только в специали-
зированных магазинах, для 
каждого пиротехнического 
изделия обязательно наличие 
подробной инструкции для оз-
накомления по применению на 
русском языке, содержащей 
название завода-изготовите-
ля, дату изготовления, срок 
хранения и правила пользова-
ния изделием.

Перед употреблением това-
ра следует проверить, соответ-
ствует ли место запуска всем 
необходимым требованиям. 
Это займет всего пару минут, 
зато в дальнейшем может спа-
сти вас от неприятных послед-
ствий.

Чтобы торжество не омрачи-
ли травмы, ГУ МЧС по РСО–А 
советует соблюдать правила 
безопасности. Запрещается 
использовать изделие с истек-
шим сроком годности, держать 
работающую пиротехнику в 
руках или курить рядом. Нельзя 
наклоняться над фейерверком 
во время поджога фитиля и 
повторно зажигать его. Под-
жигать нужно на расстоянии 
вытянутой руки. Горит фитиль 
6–8 сек. Отлетевшую от фейер-
верка искру трудно потушить, 
поэтому, если она попадет на 
кожу, ожог обеспечен. Исполь-
зовать пиротехнику запреща-
ется в помещении или на бал-
коне, у железной дороги или на 
спортивной площадке, ближе 
20 метров от жилых помещений 
или легковоспламеняющихся 
предметов, под низкими на-
весами и кронами деревьев. 
Нельзя применять салюты или 
фейерверки при сильном ветре.

ПОДДЕРЖКА  «Единая 
Россия» доставила 
более 82 тысяч тонн 
гуманитарной помощи 
в новые регионы и на 
фронт 

В РЕЖИМЕ
НОН-СТОП
В миссии принимают 
участие отделения партии, 
общественные приемные, 
представители бизнеса, НКО 
и жители регионов по всей 
стране. 

Альбина ШАНАЕВА 

Работа «Единой России» по оказа-
нию помощи новым регионам и фрон-
ту продолжается в круглосуточном 
режиме, подчеркнула глава штаба 
по гуманитарному сотрудничеству, 
замсекретаря генсовета партии Анна 
Кузнецова.

«Привозим жителям лекарства, 
продукты, одежду, стройматериалы 
и многое другое. Вместе с партнера-
ми – минздравом, ФМБА, минпросве-
щения, минобороны, фондом «Своих 
не бросаем», движением «Здоровое 
Отечество», ОАО «РЖД» вывезли на 
лечение более 700 детей», – сказала 
она на заседании штаба. 

Волонтеры помогают жителям 
прифронтовых районов, выполняют 
адресные заявки на доставку про-
дуктов и лекарств, уделяют особое 
внимание одиноким людям и много-

детным семьям. 
Ан на Кузнецова отметила, что по 

народной программе «Единой России» 
и при поддержке регионов-шефов в 
новых регионах восстанавливается 
мирная жизнь: идет строительство 
жилья и соцобъектов, решаются во-
просы образования, выстраивается 
система здравоохранения. 

«Поставки лекарств налажены, в 
больницах появляется современное 
оборудование. Гуманитарный штаб 
партии привозит дополнительную 
технику. Дефицит врачей частично 
компенсируется за счет организации 
выездов докторов и специалистов. 
Проведена работа по диспансери-
зации и маршрутизации детей, тре-
бующих особого подхода в лечении», 
– уточнила Анна Кузнецова.

Она поблагодарила всех, кто содей-
ствует партии в гуманитарной работе.

«Волонтеры «Молодой гвардии» 
сражаются на передовой, помогают 
ухаживать за ранеными в госпиталях, 
поддерживают одиноких и маломо-
бильных граждан, людей, оказавших-
ся в сложной жизненной ситуации. 
Всестороннюю поддержку штабу 
оказывает МЧС России. Сотрудники 
ведомства работают в самых непро-
стых условиях. Движение «Здоровое 
Отечество» открывает спортплощад-
ки в городах Донбасса, оказывает 
большую помощь детям. Фонд «Своих 
не бросаем» помогает военнослужа-
щим, организует реабилитацию детей 
из новых регионов. Спасибо всем, кто 
помогает», – добавила глава гумани-
тарного штаба.

В свою очередь замглавы МЧС ге-
нерал-полковник Виктор Яцуценко 
поблагодарил «Единую Россию» за 
особый вклад в работу по сбору гума-
нитарных грузов по всей стране. «В 
тесном контакте с вами мы успешно 
выполняем задачу, поставленную 
президентом», – подчеркнул замми-
нистра.

Заместитель секретаря Региональ-
ного отделения «Единой России» 
Марат Едзоев отметил, что на протя-
жении всего года партия продолжает 
оказывать помощь участникам СВО и 
жителям новых регионов.

«Весь партийный актив подключил-
ся к сбору и отправке гуманитарной 
помощи бойцам на передовой. Эта ра-
бота ведется с начала спецоперации, 
– рассказал он. – Буквально на днях 
при содействии «Единой России» в 
рамках проекта «Народный фронт Все 
для Победы» «за ленточку» отправ-
лены более 20 тонн гуманитарного 
груза, 500 осетинских пирогов и три 
внедорожника. Ранее наши депутаты 
неоднократно доставляли на фронт 
медикаменты, продовольственные 
товары, экипировку, печки для обо-
грева, маскировочные сети и другой 
необходимый груз. 

Кроме того, в предновогодние дни 
все дети участников СВО получат от 
партии подарки.

Не оставляем без внимания и жите-
лей новых регионов, которые сейчас 
проживают в ПВР на территории 
нашей республики. Регулярно их на-
вещаем, оказываем необходимую 
поддержку, поздравляем с праздни-
ками...»

СОВЕЩАНИЕ  На повестке дня – финансово-хозяйственная деятельность медучреждений 
Северной Осетии

БЕЗ ДОЛГОВ
Председатель Правительства 
РСО–А Борис ДЖАНАЕВ провел 
совещание, на котором подведены 
итоги финансово-хозяйственной 
деятельности медицинских 
учреждений республики в текущем 
году и намечен план работы на 
следующий период.

В. СЕВЕРНАЯ

В разговоре приняли участие заместитель 
председателя Правительства РСО–А Алек-
сандр Реутов, министр здравоохранения Со-
слан Тебиев, врио министра финансов Олег 
Исаков, директор Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования 
РСО–А Алан Дзагоев, директор ГАУ «Ос-
фарммедтех» Залина Гергиева, заместитель 
руководителя Управления Федеральной на-
логовой службы по РСО–А Сергей Касабиев, 
главные врачи республиканских и районных 
больниц.

В течение года министерством здравоохра-
нения  совместно с главными врачами меди-
цинских учреждений республики проводилась 
работа по погашению просроченной кредитор-
ской задолженности. Как проинформировал 
Сослан Тебиев, за отчетный период ее удалось 
сократить. Несколько медицинских организаций 
полностью погасили свои долги в соответствии 
с утвержденной дорожной картой.

Председатель правительства призвал глав-
врачей, которые еще полностью не решили 
проблему, ускорить работу:

– Прошу совместно и внимательно еще раз 
проанализировать финансово-хозяйствен-
ную деятельность каждого медицинского 
учреждения. Примените опыт коллег, кото-
рые смогли решить этот вопрос. Минздраву 
республики – держать его на личном контро-
ле, – поручил Борис Джанаев.

Глава кабмина также напомнил о пред-
стоящих новогодних праздниках и необходи-
мости обеспечить бесперебойную работу по 
оказанию медицинской помощи населению 
республики.



 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. ДОМ в центре г. Вла-
дикавказа на ул. Интернацио-
нальной (дом уютный, теплый, 
общий двор, ремонт, мебель; 
на втором этаже – зал, две 
спальни, на первом этаже – 
кухня, ванная, с/у). Все сде-
лано с душой, для себя. Под 
домом обустроен подвал. Все 
для комфортного проживания. 
Готовая мини-гостиница – 6 
млн 950 тыс. руб. Реальному 
покупателю – торг. Тел.: 8-928-
065-32-15, 98-54-07.

  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (все уд., з/у 18 сот., 
капитальный дом, футбольное 
поле (42х20), бассейн, сауна, 
гараж с отдельным въездом, 
мебель, садовая техника и ин-
вентарь) в с. Кодахджине, от-
личное расположение – рядом 
с лесом и рекой. Цена догов., 
умеренная, или МЕНЯЮ на 
2-КОМ. КВ. в г. Москве (пл. не 
менее 60 м2). Торг. Тел. 8-918-
829-39-77.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЦЕМЕНТ (Волгоград) – 510 
руб./меш. (50 кг). Обр.: ул. 
1-я Промышленная, 1-б, тел.: 
8-928-939-31-12.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-918-826-
41-39.

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕ-
НИЕ, УСТАНОВКА КОТЛОВ 
(НАПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), 
РАДИАТОРОВ, ВАНН, РАКО-
ВИН, УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА 
СТОЯКОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. 
работы. Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ и дру-
гие мелкие работы. Тел. 8-989-
742-64-37.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Дорогая, любимая наша 
Ирина Магаметовна ЦАМАКАЕВА, 

мама, бабушка, жена, свекровь.
От всего сердца хотим поздравить тебя 

с присвоением звания «ЗАСЛУЖЕННЫЙ УЧИТЕЛЬ 
РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ».

Это поистине замечатель-
ное достижение, которое ты 
заслужила своим трудом и 
преданностью своему люби-
мому делу – воспитанию под-
растающего поколения.
Знания и навыки, которые 

ты передаешь своим учени-
кам, непременно оставят 
неизгладимый след в их жиз-
ни. Трудолюбие, терпение и 
проницательность сделали 
тебя настоящим образцом 
для всех, кто тебя знает. Ты 
вдохновляешь и мотивируешь 
своих учеников стремиться к 
лучшему и верить в свои силы.

По словам твоих коллег, ты – пример отличной учи-
тельской работы, и получение заслуженного звания лишь 
подтверждает твою преданность  профессии. Твоя рабо-
та важна, и ты делала все возможное, чтобы раскрыть 
потенциал каждого ученика, с которым встречалась на 
своем пути.
Пусть заслуженное звание будет не последней вершиной 

твоих достижений и опыта.
Желаем дальнейших успехов, радости и удовлетворения 

от работы.
Любим, ценим и гордимся! 

ТВОЯ СЕМЬЯ! 

АКТУАЛЬНО  Координационный совет МОД «Высший совет осетин» обратился 
к представителям осетинского народа

Сохраним свой язык, свою идентичность!
Под председательством Зелима 
ВАТАЕВА в Международном 
общественном движении «Высший 
совет осетин» состоялось 
заседание Координационного 
совета, на котором были 
рассмотрены основные вопросы 
предстоящей работы. 

Алана БЕСТАЕВА

Определены срок проведения очередного XI съез-
да осетинского народа – апрель 2024 года,  квоты 
делегатов, утвержден организационный комитет по 
подготовке  съезда. Во время встречи проведены 
также кадровые изменения: заместителем председа-
теля утвержден Вячеслав Дзагоев, ответственным 
секретарем – Людмила Уримагова.  

На заседании особое внимание было уделено пре-
подаванию осетинского языка в учебных заведениях 
республики. По итогам обсуждения было принято об-
ращение КС МОД «Высший совет осетин»  к жите-
лям республики и соотечественникам, проживающим 
за пределами республики. Основной посыл докумен-
та:  «Сохраним свой язык, свою идентичность»… 

– На прошедшем X съезде осетинского наро-
да было отмечено, что «осетинский язык – это не 
только средство общения, он имеет более глубокие 
нравственные корни, связанные неразрывной ни-
тью с нашей историей и культурой», – говорится в 
обращении. – Сейчас, когда развернута работа по 
переписыванию и искажению истории, касающейся 

аланского наследия, одним из наиболее значимых 
аргументов в этом споре выступает язык, сохра-
ненный нашими предками - носителями высокой 
культуры. История пребывания алан в Европе, куда 
они вошли не с тремя пирогами, а как воины, до
настоящего времени оставив более 300 топонимов, 
связанных с их пребыванием, послужили примером 
зарождения европейской военной аристократии.

Мы выступаем против мнения, сложившегося у 

части населения, что осетинский язык не востребо-
ван за пределами Осетии. Ведь многие наши пред-
ставители выделяются именно богатой историей и 
культурой нашего народа. Есть ли заслуга в этом 
родного языка? Несомненно. Не стесняйтесь гово-
рить на родном языке. Каждое ваше слово, сказанное 
на родном языке, – это спасение его от забвения. 
Не лишайте себя, а тем более своих младших этого 
бесценного дара – говорить на родном языке. 

Âíèìàíèþ 
ãðàæäàí!

• Бригады ГУП «РПВВ» будут дежу-
рить в период новогодних праздников 
для обеспечения стабильной работы 
систем водоснабжения и водоот-
ведения.

• В резервуарах имеется необходи-
мый запас питьевой воды на 31 дека-
бря, когда традиционно повышается 
нагрузка на системы водоснабжения, 
так как люди готовятся к празднику. 
Для этого будут запущены дополни-
тельные скважины.

• Как правило, в первых числах 
января возрастает нагрузка и на ка-
нализацию – население избавляется 
от остатков с праздничного стола. 
Зачастую в унитаз отправляются 
оливье, жир со сковородок, салфетки 
и другие отходы. Это приводит к засо-
рам. Водоканал убедительно просит 
жителей города не смывать в кана-
лизационный коллектор пищевые и 
бытовые отходы.

В случаях аварийных ситуаций не-
обходимо обращаться в диспетчер-
скую:

Владикавказский филиал -  +7 8672 
300019;

Кировский филиал – +7 8673 
550105;

Ардонский филиал – +7 8673 
232292;

Моздокский филиал – +7 8673 
632754;

Бесланский филиал – +7 8673 
731226.

ДОБРЫЕ СТРОКИ 

Без любви в профессии 
делать нечего
Кто из нас хотя бы раз в жизни не ощутил на себе, что чуткое, 
внимательное отношение человека в белом халате порой 
лечит лучше лекарства? Только неравнодушный медик 
дает больному надежду, заставляет его поверить в то, что 
исцеление возможно…

Нателла ГОГАЕВА

«В этом отношении мне очень повезло, – пи-
шет в редакцию Наталья ТЕДЕЕВА-ГАБУЕВА. 
– Я очень благодарна медсестре дневного 
стационара Владикавказской поликлиники 
№1 Людмиле Аузбиевне БАСИЕВОЙ. Она 
не оставляла нас без внимания все время, 
которое мы находились на лечении. Огромную 
признательность хочу выразить ей за высочай-
ший профессионализм, порядок и дисциплину 
в работе, за ответственное и чуткое отношение 
к пациентам, внимание и добросердечность. 
Пусть ваш благородный труд приносит вам 
радость и удовлетворение. Да хранит вас 
Господь!»

Спешите делать добро! – таков жизненный 
девиз этой замечательной женщины, кото-
рая посвятила своей работе 35 лет. Именно 
столько лет она каждое утро спешит во 
Владикавказ из родного села Ольгинского. 
После окончания Северо-Осетинского меди-
цинского училища пришла юной девушкой в 
первую поликлинику и осталась. В ее Трудо-
вой книжке всего одна запись…

«Когда у нас бывают студенты медколлед-
жа на практике, я им всегда говорю: любите 
свою работу, без этого в профессии делать 
нечего», – уверена Людмила Аузбиевна. 

Через 10-коечный дневной стационар по-
ликлиники проходит в день до 35 человек. 
Поставить им капельницы, сделать уколы, 
привести палаты в порядок – работы у сред-
него медперсонала очень много. Но Людмила 
с удовольствием занимается любимым де-
лом. Именно поэтому в ее адрес поступают 

добрые отзывы от благодарных пациентов. 
Для многих из них «сестричка» стала близ-

ким человеком, теплые отношения у нее со 
всеми пациентами. Согласитесь, для того, 
чтобы снискать уважение, надо просто до-
бросовестно работать и с добротой относить-
ся к окружающим. 

Накануне Нового года поздравляем Люд-
милу Аузбиевну с праздником и желаем ей 
крепкого здоровья, семейного счастья, мира, 
добра и радости!

АКЦИЯ Атмосфера праздника и сказки от стражей порядка

Полицейский дед Мороз

Североосетинские общественники 
и сотрудники отдела полиции №1 г. 
Владикавказа организовали для деток 
праздничное представление. В мероприятии 
приняли участие представители 
ведомственного Общественного совета 
Анатолий ПОЗМОГОВ и Ахсарбек ДЗЕРАНОВ. 

Зинаида ЧЕРЕДНИКОВА

К проведению Всероссийской 
праздничной акции «Полицей-
ский Дед Мороз» инспекторы 
по делам несовершеннолетних 
каждый год подходят с особой от-
ветственностью. Задача не про-
сто поздравить с наступающим 

Новым годом, а подарить эмо-
ции и помочь поверить в чудеса 
большинству деток, попавших в 
непростую жизненную ситуацию. 

Гости постарались оставить 
у юных зрителей теплый свет в 
душе, даря надежду и желание 
совершать только добрые поступ-
ки. Ребят поздравили с насту-

пающим праздником и вручили 
сладкие подарки.

Представители Обществен-
ного совета при УМВД России 
по г. Владикавказу в свою оче-
редь рассказали детям о мерах 
безопасности по использованию 
пиротехники, обратив внимание 
на плачевные последствия ее 
неправильного использования.   

Ребята окунулись в атмосферу 
сказки и получили массу пози-
тивных эмоций. По мнению поли-
цейских, дети должны научиться 
жить с интересом и верой в луч-
шее. Тем более, впереди – Новый 
год – время чудес и исполнения 
желаний.

Дорогие сотрудники и ветераны 
Республиканской ветеринарной службы! 
Искренне поздравляю вас с наступающим 

2024 НОВЫМ ГОДОМ!
Желаю вам крепкого здоровья, 

благополучия в семейной жизни, 
удачи во всех ваших начинани-
ях, пусть сбудутся заветные 
желания. Чтобы задуманное 
исполнилось, а исполненное не 
разочаровало. Ценим. Будьте 
счастливы!

Эрик ХУРУМОВ,
начальник ГБУ «Республиканская 

ветеринарная станция».
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ  Современные глобальные климатические изменения активизируют 
стихийно-разрушительные процессы

СЕЙСМИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ – ЗАДАЧА ОБЩАЯ
Одним из важных научных 
событий 2023 года можно 
назвать прошедший в 
Санкт-Петербурге под 
председательством известного 
общественного деятеля Олега 
ХАЦАЕВА организованный 
Межпарламентской 
Ассамблеей государств – 
участников СНГ, Советом 
Федерации Федерального 
собрания Российской 
Федерации, Российской 
академией наук и Русским 
географическим обществом 
международный форум 
«Устойчивое развитие 
горных территорий». В нем 
приняли участие около 500 
человек из 14 стран мира, в том числе из восьми государств СНГ: руководители 
законодательных и исполнительных органов власти, представители международных 
организаций, деловых кругов, образовательных и научно-исследовательских 
учреждений, средств массовой информации. 

А. ИВАНОВ

Участники форума отметили сле-
дующее. Горные экосистемы мира, 
занимающие более четверти площади 
планеты, играют значительную роль 
в регулировании жизни на Земле, 
обеспечивая чистой водой не менее 
половины населения мира, являясь 
центрами биоразнообразия, средой 
проживания многочисленных народов. 
Современные глобальные климати-
ческие изменения приводят к дегра-
дации горных ледников, нарушению 
водообеспечения миллионов людей, 
проживающих в горах, предгорьях и на 
равнинах, активизируют стихийно-раз-

рушительные процессы, влияющие на 
среду жизнедеятельности населения. 
На фоне этих и других, нередко ката-
строфических, изменений нарастают 
проблемы жизнеобеспечения горных 
народов, что вызывает миграцию с 
горных территорий и рост социальной 
напряженности. 

Межпарламентская Ассамблея го-
сударств – участников СНГ (МПА СНГ) 
выступила с рядом инициатив по обме-
ну опытом и знаниями между предста-
вителями горных стран Содружества. 
В 2020 году был подготовлен и принят 
модельный закон МПА СНГ «О раз-
витии и охране горных территорий», 
который создал платформу для кон-

структивных дискуссий и продвижения 
сотрудничества ученых и экспертов в 
области устойчивого развития горных 
территорий. 

Форум знаменует важный шаг в раз-
работке плана совместных действий 
и решений по направлениям, которые 
были обозначены в рамках «круглых 
столов», панельных дискуссий и рабо-
чих встреч, на основе выработанных 
на них рекомендаций.

В штаб-квартире Межпарламент-
ской Ассамблеи СНГ состоялся «кру-
глый стол» «Сейсмическая безопас-
ность и стихийные бедствия», орга-
низатором которого выступили Сенат 
Парламента Республики Казахстан и 

Межпарламентская Ассамблея СНГ. 
Ответственным за проведение и од-
ним из его модераторов был научный 
руководитель Геофизического ин-
ститута Владикавказского научного 
центра Российской академии наук 
Владислав Заалишвили. 

В итоговой резолюции форума в 
области обеспечения сейсмической 
безопасности и защиты от стихий-
ных бедствий было принято следую-
щее заявление:

 – признать необходимым обеспе-
чение сейсмической безопасности в 
процессе освоения горных регионов и 
актуальность развития существующей 
методологии оценок сейсмического 
риска и уровня ожидаемой сейсми-
ческой опасности, в особенности на 
урбанизированных горных террито-
риях, в виде детального сейсмическо-
го районирования и сейсмического 
микрорайонирования; 

– содействовать координации дей-
ствий и обмену информацией на всех 
уровнях по мониторингу опасных при-
родных и техногенных явлений на гор-
ных территориях стран Содружества, 
разработке механизмов оценки эколо-
гических последствий стихийных бед-
ствий (землетрясений, вулканической 
деятельности, лавин, оползней, селей 
и др.) и систем раннего предупрежде-
ния, в том числе на трансграничных 
территориях; 

– отметить важность разработки 
инновационных научных концепций 
эффективного освоения предгорных и 
горных территорий, а также основных 
требований, учитывающих особен-
ности градостроительства, включая 
конструктивные системы, элементы 
жизнеобеспечения, технологии стро-
ительства в специфических горных 
условиях, связанных с возможностью 
природных катастроф, в первую оче-
редь землетрясений; 

– поддержать идею создания меж-
дународного исследовательского цен-
тра с участием стран СНГ, а также 
идею создания международных сейс-
мозащитных полигонов в Заилийском 
Алатау (в районе расположения города 
Алматы, Республика Казахстан) и 
распространить такой опыт на другие 
горные регионы стран Содружества; 

– предложить в качестве полиго-
на для проведения комплексных 
инструментальных геофизических 
наблюдений Казбекский вулкани-
ческий центр на территории Респу-
блики Северная Осетия – Алания. 

Принятие резолюции, несомнен-
но, будет способствовать усилению 
внимания к рискам сейсмоопасности 
в нашем регионе, где постоянно про-
исходят подземные толчки различной 
силы. Напомним, два последних из них 
были зафиксированы 21 и 22 декабря 
этого года магнитудой 3,9 и 3,3 балла 
соответственно.

АНОНС  Праздничный концерт 
для меломанов республики 

В театр  – 
за  новогодним 
настроением
30 декабря, 
в преддверии 
наступающего Нового 
года, Театр оперы 
и балета филиала 
Мариинского театра 
приглашает меломанов 
республики и гостей 
города на праздничной 
новогодний концерт. 

В специально подготовленной программе концерта прозвучат 
любимые романсы и песни, популярные арии из опер и опе-
ретт.  Участниками предновогоднего концерта станут солисты 
оперной труппы  Театра – мастера сцены и яркая творческая 
молодежь, а также хор Театра  оперы и балета.

Программа предстоящего вечера зарядит зрителей празд-
ничным предновогодним настроением, подарит красивые 
мелодии, музыку, настраивающую на отдых и позитив.

Уважаемые работники 
и ветераны ветеринарной службы!

Сердечно поздравляю вас 
С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Желаю крепкого здоровья и любви! Пусть счастьем 
и добротой будет наполнен каждый дом, вдохновение 
и любовь сделают жизнь светлее и ярче. Пусть год 
идущий будет светлым, приносящим много положи-
тельных эмоций, здоровье, достаток и улыбки на 
лицах родных и близких людей. Пусть источник добра 
и тепла согревает вас и ваше окружение.

Сослан КОКОЕВ,
руководитель Управления 

ветеринарии РСО–А.
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Семья Те-
ховых благо-
дарит всех, 
кто разделил 
с ней горечь 
утраты 

ТЕХОВА 
Таймураза 
Хатуевича, 

и сообщает, что 40-дневные 
поминки со дня его кончины со-
стоятся 4 января по адресу: с. 
Дарг-Кох, ул. Революции, 162. 

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 
принимаются в 

отделе объявлений 
газеты «Северная 

Осетия», 
а также по 

электронной почте 
gazeta@mail.ru и по 

телефонам: 
25-11-18, 
25-93-72. 

Оплата возможна 
ОНЛАЙН. Платеж по 
реквизитам по ИНН 

1501006809
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аттестат о среднем образовании 
А 7890713, выданный в 2001 г. 
МОУ СОШ с. Веселого Моздок-
ского района на имя КОМАЕВА 
Сергея Геннадиевича, считать 
недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

Газета «Северная Осе-
тия» сообщает, что с 10 
января 2023 года пу-
бликует информационно-
рекламные сообщения и 
объявления о деятель-
ности промышленных, 
транспортных, сельскохо-
зяйственных, строитель-
ных, торговых организа-
ций, предприятий раз-
личных форм собствен-
ности, учебных и культур-
но-зрелищных заведений 
п о  р а с ц е н к а м 
2017 года.

Цена 1 см2 
составляет 
40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 

25-93-72.

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета зарегистри-
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Северная Осетия-Ала-
ния (Управление Роском-
надзора по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния) (ПИ № ТУ15-00161 
от 10 октября 2023 г).
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Комитет по делам печати 

и массовых коммуникаций  
Республики Северная 

Осетия – Алания.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Коллектив редакции респу-
бликанской газеты «Северная 
Осетия» выражает глубокое со-
болезнование сотруднице  В. Ю. 
Тавгазовой по поводу кончины 
бабушки

РЯБОВОЙ
Елены Дмитриевны.

Гражданская панихида состо-
ится 30 декабря по адресу: ул. 
Весенняя, 37 «Б», корпус 4. 

Коллектив и Совет ветеранов 
УФСБ России по РСО–А выра-
жают глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины 

СЕМИКОЗОВОЙ
Риммы Дмитриевны.

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие от 35 000 ру-
блей до 55000 рублей (в зависимости 
от должности, классной квалификации, 
выслуги лет). 

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
пол мужской в возрасте от 20 до 45 лет;
отсутствие судимости у кандидата и 

его близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана боевых 

действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, опла-

чиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного обеспе-

чения военнослужащих, приобретение жилья за счет государства.
Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 

ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ПРОДАЕТСЯ 
КВАРТИРА

пл. 117 кв. м на 5 эт. 5-эт. дома 
(частичный ремонт: электрика, 
полы, стены) на ул. Первомай-
ской, 30 – 60 000 руб./кв. м. 
ТЕЛ. 8-918-822-17-22.

ÍÀ Ó×ÅÁÓ – Â ÔÑÁ ÐÎÑÑÈÈ Â 2024 ÃÎÄÓ
Для поступления в военные образовательные организации ФСБ 

России проводится конкурсный отбор кандидатов – ЮНОШЕЙ на 
базе среднего образования, а также ВЫПУСКНИКОВ 2023 ГОДА, 
имеющих ХОРОШУЮ УСПЕВАЕМОСТЬ (девушки – только со 
знанием иностранного языка).

Дополнительная информация на официальных сайтах:
   АКАДЕМИЯ ФСБ РОССИИ – Academy.fsb.ru; 
   МОСКОВСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ – 
mpi.fsb.ru; 
   ГОЛИЦЫНСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ – 
gpi.fsb.ru; 
   КАЛИНИНГРАДСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ ИНСТИТУТ ФСБ РОС-
СИИ – kpi.fsb.ru; 
   КУРГАНСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ – 
kgpi.fsb.ru; 
   ХАБАРОВСКИЙ ПОГРАНИЧНЫЙ ИНСТИТУТ ФСБ РОССИИ – 
khpi.fsb.ru; 
   ИНСТИТУТ БЕРЕГОВОЙ ОХРАНЫ ФСБ РОССИИ – ibo.fsb.ru; 
   АКАДЕМИЯ ФСО РОССИИ – академияфсороссии.рф. 

Запись на собеседование в Управление ФСБ России по РСО–А по 
телефонам: 8(8672) 59-73-91, 8(8672) 59-72-49, 8(8672) 59-71-34.

КУЛЬТУРА На сцене филиала Мариинского театра 
прошел «Театральный урок»

ЭЛИТАРНОЕ 
ИСКУССТВО – ДЕТЯМ 
Иммерсивно-
образовательный 
спектакль собрал 
полный зал 
школьников, которые 
с большим интересом 
участвовали в 
процессе. Именно 
они стали первыми 
зрителями. Кроме того, 
театр посетили дети 
из малоимущих семей, 
сироты и инвалиды.

З. КАЙТОВА.
Фото автора

Побывали на спектакле за-
меститель председателя пра-
вительства Альбина Плаева, 
председатель комитета Пар-
ламента РСО–А по социальной 
политике, здравоохранению и 
делам ветеранов Лариса Ре-
вазова, министр труда и соци-
ального развития РСО–А Алина 
Айдарова.

Музыканты, солисты ба-
летной труппы, артисты Ма-
риинского театра, режиссеры 
с удовольствием делились с 
ребятами свои опытом, а их рас-
сказы о разных видах театраль-
ного искусства с демонстра-
цией не могли не вдохновить. 
Инструментальные отрывки из 
симфонических произведений, 
балетные партии, арии из опер 
с комментариями – словом, на-
стоящий «Театральный урок». 

Помогал разбираться в уви-
денном руководитель и веду-
щий «Театрального урока на 
сцене Мариинского», солист 
балета, хореограф, мастер кур-
са в ГИТИСе Юрий Смекалов. 
Он отвечал на вопросы под-
ростков, впервые оказавшихся 
в музыкальном театре. Свое 
общение с подрастающим по-
колением он начал с рассказа о 
правилах поведения в театре: 
«Это очень важно, потому что 
многие из вас оказались в теа-
тре впервые. Надеюсь, что кто-
то уже бывал в Филиале Мари-
инского театра. Первое, к чему 
нужно относиться с уважением, 
– это ваш внешний вид, вы все-
таки приходите знакомиться 
с культурой и искусством, и 
артисты, которые выступают 
перед вами, всегда в костюмах. 
В театре применяется художе-
ственный свет, звучит музыка, 
вы видите красивые движе-
ния... И поэтому ваше уважение 
по отношению к театру имеет 
огромное значение».

Народная артистка России, 
Украины и двух Осетий – Юж-
ной и Северной, Лариса Гер-
гиева в рамках «Театрального 
урока» поделилась интересным 
фактом: «Когда-то очень дав-
но жил здесь замечательный 
человек, он управлял Терским 
краем. Это был генерал Алек-
сей Михайлович Смекалов. 
Мне кажется, что Юрий Сме-
калов не случайно приехал к 

нам в город и проводит здесь 
у нас «Театральный урок», мо-
жет быть, он один из потомков 
Алексея Михайловича, – пред-
положила Гергиева, добавив 
о самом проекте: «Это очень 
интересно, важно и нужно мо-
лодым ребятам, которые при-
ходят к нам». 

Затем Лариса Абисаловна 
ответила на вопросы школьни-
ков. «Что для меня музыка? Для 
меня – это моя жизнь, моя рабо-
та, мое хобби и моя профессия. 
И самое главное – она дает мне 
силы, когда тяжело, благодаря 
музыке начинаешь думать о 
чем-то прекрасном, это всегда 
помогает и ведет меня дальше». 

Отвечали на вопросы ребят 
также директор филиала Мари-
инского театра во Владикавказе 
Валентин Байков, главный ба-
летмейстер филиала Валерий 
Суанов, главный дирижер кон-
цертного зала Филиала Мариин-
ского театра Заурбек Гугкаев. 

В течение трех дней спек-
такль по Пушкинским картам 
посетят более пяти тысяч уча-
щихся общеобразовательных 
организаций республики в воз-
расте от 14 до 22 лет. 

Авторы «Театрального уро-
ка» уверены в том, что со-
временная подача материала 
позволит заинтересовать как 
можно больше молодых лю-
дей, приобщить их к искусству 
и посещению театров в даль-
нейшем. 

ИЗ БЛОКНОТА ПИСАТЕЛЯ

Òûñÿ÷à ñåìü «ÿ»
Ирина ГУРЖИБЕКОВА 

Годом Семьи объявлен 2024 год – это знаково, 
это справедливо, но и ответственно. Мы от-
вечаем за каждого родного человека, каждого 
члена нашей семьи, его физическое и духовное 
здоровье… А государство отвечает за каждую 
семью. Так что, надеюсь, что у почтенных старших 
будет всегда достойная пенсия, у тех, что помоло-
же, – достойная зарплата, а у юных – достойное 
образование и воспитание! Когда-то давно были 
у меня такие строки: «… Сохрани же, Господь, 
наш единственный дом, Где всегда нас поймут и 
простят заблужденья…»

Год Семьи… Год Дракона… Насчет последнего 
не все ясно – то ли околополюсное созвездие, то 
ли крылатый огнедышащий змей, то ли, наконец, 
килевая яхта, как сообщают словари. Скорее, и 
то, и другое, и третье. Гораздо важней, чем мы его 
наполним, этот Год, какими свершениями, новыми 
идеями, как проживем эти 365 дней: надо бы су-
меть каждый день и час думать не только о себе, 
а и о тех, кто рядом. Не зря же Чернышевский 
говорил: «В жизни есть только одно несомненное 
счастье – жить для другого». Да, мы во все года 
строим новые дороги, новые заводы, Дома куль 
туры, детские сады и школы, но иногда забываем, 
что семью тоже надо строить.

Очень хочется, чтобы наше телевидение, осо-
бенно центральное, поубавило жар и темпы «кор-
межки» зрителя сериалами, где вечные разлады 
в семьях: сестра ненавидит сестру, брат убивает 
брата, муж изменяет жене и наоборот… «Заме-
чательные» примеры для молодежи. Вообще, на 
мой взгляд, настоящая семья – уникальное соеди-
нение душ и судеб, где и чужие становятся близ-
кими, близкие – родными, а Любовь, Уважение, 
Доверие навсегда поселяются в доме. Когда я 
была еще студенткой и услышала как-то выраже-
ние, что семья – это «семь Я», то подумала: речь 
идет о доме, где семь человек. Сейчас-то знаю, 
что просто в хорошей семье каждый становится 
ее неотъемлемой частицей, не теряя при этом и 
свое «я»; а коли понадобится, или беда придет, 
то можно и «раствориться» в любимых существах 
ради их блага.

Верю, что руководители республики и города 
продолжат встречаться с многодетными семья-
ми, поддерживать их морально и материально. 
Думаю, обо всем этом еще будут и говорить, и 
писать, и, главное, помогать каждой семье де-
лать жизнь свою лучше, полнее, интереснее… 
Новогодье – один из главнейших праздников, ибо 
это не только подарки от Деда-Мороза, тосты за 
столами, каникулы для детей и взрослых… Это 
прежде всего праздник Надежды и Веры в то, что 
горестей станет во столько же раз меньше, во 
сколько больше – радостей. Как сказал Сенека, 
«Кто не знает, в какую гавань плыть, для того 
не бывает попутного ветра» . Так что, попутного 
ветра в Новом году и в последующие всем нашим 
согражданам, всем семьям!

И хочу я, чтобы каждым утром,
Даже в самой тесной тесноте,
Сквозь засилие кирпичных стен
Мы дыханье слышали друг друга.
Чтобы в мире, счастье и любви
ГОД СЕМЬИ стал каждым ДНЕМ СЕМЬИ…

СПОРТ Завершился сезон по мотоциклетному спорту 2023 года 

В лучших традициях
Мы побывали на заключительном мероприятии Федерации мотоспортра, где все 
номинанты, в том числе и представители СМИ, были награждены Министерством 
физической культуры и спорта РСО–А, Комитетом по делам молодежи и спорта АМС 
г. Владикавказа дипломами, кубками, медалями. 16-ти спортсменам были присвоены 
спортивные разряды и судейские категории. Президент Федерации автомотоспорта 
Вячеслав ФИСЕНКО рассказал «СО», чем запомнился 2023 год.

Залина ГУБУРОВА

– Спортсмены республики в этом 
году приняли участие в 15 сорев-
нованиях республиканского, феде-
рального и всероссийского масшта-
бов. Министерство спорта РСО–А и 
Федерация автомотоспорта РСО–А 
провели на территории республики 
Международный Кубок Алания-2023, 
Кубок России, первенство России и 

3-й этап чемпионата России по «Эн-
дуро» на мотоциклах, где команда 
«Ирон Мотогон» стала бронзовым 
призером. Наши спортсмены пока-
зали себя очень достойно. В личном 
зачете Александр Кива и Лука 
Миракишвили стали серебряными 
призерами, Дмитрий Ракитянский 
и Георгий Добаев заняли четвертые 
места, а Заурбек Плиев и Тимур 
Зокоев – пятые места в классах 
мотоциклов. 

По результатам соревнований 2023 
года совместно с Министерством 
спорта РСО–А Федерация автомото-
спорта РСО–А подвела итоги. Были 
определены сильнейшие спортсмены, 
тренеры, спортивные судьи, команды. 
Не обошли стороной и организаторов 

соревнований по мотоциклетному 
спорту РСО–А.

– Кого из спортсменов респу-
блики можно назвать на сегодня 
сильнейшими? 

– В десятку сильнейших спортсме-
нов по «Эндуро» вошли: Александр 
Кива, Дмитрий Ракитянский, За-
урбек Плиев, Георгий Добаев, Ти-
мур Зокоев, Лука Миракишвили, 
Аслан Казбеков, Игорь Фардзи-

нов, Маирбек Зурапов, Алексей 
Бекус, Юрий Климов. А вот десятку 
сильнейших спортсменов по «Мото-
кроссу» составили: Артур Сырхаев, 
Александр Кива, Заурбек Плиев, 
Ацамаз Елканов, Альберт Дзукоев, 
Александр Парсиев, Иван Наливай-
ко, Александр Викторович Кива, 
Аслан Дзебоев, Георгий Кайтуков. 
Если говорить о классе «Хобби», то 
в пятерке лидеров у нас – Сергей 
Масленников, Сослан Гусов, Нико-
лай Болотаев, Владимир Богачев, 
Роман Югай. Не могу не сказать о 
наших девушках. Сильнейшей стала 
Александра Хацаюк. 

– Колоссальную работу провели 
тренеры. Что скажете о них? 

– Лучшими тренерами по мотоспор-

ту стали: Владислав Поплавский, 
Владислав Королевский, Эдуард 
Елканов, лучшими спортивными су-
дьями – Юрий Гиреев, Алан Дуди-
ев, Александра Хацаюк, Михаил 
Стельмухов.

– Учитывая славные традиции 
мотоспорта в Осетии, можно ли 
говорить о командном успехе? 

– Разумеется, да. В тройку лучших 
команд республики вошли СК «Ирон 

Мотогон», СК «АМС Архонка», СК 
«Хурзарин». А лучшими организато-
рами соревнований признаны АМС 
ст. Архонской Пригородного района, 
ОАО «Кадохов А. К.» – мотодром г. 
Владикавказа, Федерация автомото-
спорта РСО–А. Хотелось бы выразить 
благодарность всем, кто содействует 
развитию этого вида спорта в респу-
блике и обеспечивает безопасность 
на соревнованиях: Правительство 
РСО–А, Министерство физической 
культуры и спорта РСО–А, МВД, ГУ 
МЧС России по РСО–А, Министерство 
здравоохранения, АМС г. Владикав-
каза, Пригородного района и станицы 
Архонской, а также все средства 
массовой информации. Всех – с на-
ступающим Новым годом!

Работаем Работаем 
с 8 января 2024 г. с 8 января 2024 г. 

ПО ЗАКОНУ Североосетинские 
оперативники в Ростове-на-Дону 
задержали подозреваемого 
в мошенничестве в Сети Интернет

Аферист из Сети
Сотрудники Управления уголовного 
розыска МВД по РСО–А в Ростове-на-
Дону задержали подозреваемого в 
мошенничестве.

Пресс-служба МВД по РСО–А

Оперативниками установлено, что молодой чело-
век в социальной Сети создал фейковый интернет-
магазин одежды. С целью завлечь как можно больше 
клиентов размещал на странице фото вещей брен-
довых производителей по выгодным ценам. Затем 
требовал с клиентов полную предоплату, получал 
деньги и сразу блокировал аккаунты покупателей.

Так, аферисту удалось обмануть 23-летнего 
жителя Владикавказа. Молодой человек желал 
приобрести качественную спортивную одежду по 
отличной цене. Согласившись на полную предоплату, 
владикавказец потерял около 30 000 рублей и за 
помощью обратился в полицию. 

В ходе проведения комплекса оперативно-розыск-
ных мероприятий североосетинские полицейские 
установили личность и местонахождение подозре-
ваемого. 23-летний житель г. Ростова-на-Дону был 
задержан в своем домовладении.

В настоящее время в отношении подозреваемого 
возбуждено уголовное дело по ч. 2 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество».

Полицейскими проводятся мероприятия на при-
частность подозреваемого к совершению аналогич-
ных преступлений.

Расследование уголовного дела продолжается.
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